

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de actualidad

En el debate que se viene sosteniendo en el Congreso sobre el problema social, contestando a las alusiones que le dirigió don Melquíades Álvarez ha llorado don Juan de la Cierva, quien rechazó los cargos que le dirigiera el jefe del reformismo, y puso de relieve la difícil situación en que se ha colocado el mencionado representante en Cortes, pretendiendo mantenerse en un equilibrio muy difícil y tratando de atenuar la significación de los elementos sindicalistas.

Como dijo muy bien el señor Cierva, don Melquíades Álvarez ha tenido en su discurso la rara habilidad de alejarse del Poder, cosa que le ocurre con frecuencia, siempre que interviene en algún debate de trascendencia. La opinión ha de mirarle con gran desconfianza, después de sus distinguidos y filosóficas sobre el anarquismo, y estudiosos y luego de considerarlo perfectamente admisible el Sindicato único, tal como hoy funciona.

También hubo que lamentar otro escándalo en el Congreso. El jefe del partido reformista, don Melquíades Álvarez, que ha venido tomado como uno de los puntos fundamentales de su discurso los ataques contra el señor La Cierva, creyendo con ello hacer política para la galería, extremó dichos ataques en términos tan desusados y antiparlamentarios, que provocaron generales protestas. Pero no fué esto la causa del escándalo promovido, sino la actitud del presidente del Congreso, señor Sánchez Guerra, imitando que el señor La Cierva contestase al orador reformista. Las minorías parlamentarias oleristas y mauristas, considerándose desairadas, se retiraron del Salón, y fueron vanos los esfuerzos del mismo jefe del partido conservador, don Eduardo Dato, intentando solucionar aquí incidente, pues ofuscado el señor Sánchez Guerra, no admitió de momento intervención de ninguna clase, ni amigos ni compositores en un asunto que juzgó de su exclusiva competencia.

Más tarde, oíadas las pasiones, parece que ha quedado satisfactoriamente resuelto.

Nuestros políticos republicanos y liberales, que solo viven el ambiente de Madrid, desconocen por completo la significación del movimiento sindicalista, y buena prueba de ello, es que los correligionarios de aquellos políticos en las provincias en que dicho sindicalismo ha hecho presa, no comparten las ideas que se vienen sustentando en nuestro Parlamento, tanto por el señor Álvarez, como por muchos liberales. Y es que en Madrid no se sufren como en otras partes las consecuencias de la dictadura sindicalista, y por ello se hacen equilibristas y se quiere resolver, el problema con paliativos completamente ineficaces.

Comunican de Madrid que comienza el momento electoral en toda España, con motivo de la próxima renovación de los Ayuntamientos. Sin embargo, la lucha no parece muy entusiasmada, ni creemos que de ella haya de venir un resurgimiento favorable a la reconstitución que debiera anularse.

**Magnesia "Bishop"**  
antácida efervescente  
Venta:  
Farmacia Ruiz Stengre  
Cuatro Santos

## Inundación de Cartagena

Postales y retratos de los momentos más interesantes.  
Se venden en el «Blanco y Negro» Mayor 18.

## CAMPO NEUTRAL

### Política local

**El partido Unión Conservadora ante las elecciones municipales.**

Haec algunos días dimos a conocer, con verdadero conocimiento de causa y debidamente autorizados, la actitud que en las elecciones municipales había de adoptar el partido conservador; hoy podemos informaros de que nuestra información era exacta y recogida en buenas fuentes.

Es bien notorio que en ocasiones diversas ha desahogado el jefe del partido conservador incorporar a la actuación municipal a cuantos elementos locales pudieran contribuir a una buena gestión administrativa, sin las limitaciones políticas que hubieran de apartar a algunos y desunir a otros en la obra de servir abnegadamente los intereses cartageneros.

A este espíritu responde la Asamblea Municipal que se organiza y decide el partido conservador a colaborar en tan noble empeño, dejando la mayor libertad de acción a los asambleístas. ha decidido abstenerse de presentar candidatos, propios en las elecciones municipales que se aproximan y prestar todo su apoyo a los que designe la Asamblea, como instrumentos indispensables para la obra regeneradora que se propone acometer.

Consecuente con este propósito, acudirá el partido conservador ante la Junta del Censo el próximo domingo pidiendo la proclamación de un candidato en cada uno de los distritos del término municipal, al solo efecto de ofrecer a los asambleístas intervención en todas las fases, si a los candidatos que designe les fuera necesario.

Esta actitud le fué ayer comunicada al señor Alcalde, como Presidente de la Asamblea Municipal, por don Manuel Zamora en nombre del jefe del partido conservador.

E.

## Necrología

La terrible enfermedad que desde hace días aquejaba a la distinguida señorita Gloria de Lafuente y Navarro tuvo en la noche de ayer un fatal desenlace pues tan virtuosa joven entregó su alma a Dios confortada con los auxilios de nuestra religión.

La noticia del fallecimiento de tan desgraciada señorita ha producido general sentimiento pues la finada contaba con grandes simpatías.

A su entierro verificado en la tarde de hoy ha asistido un numeroso y distinguido acompañamiento.

A su afligidísimo padre don Luis de Lafuente Jefe Estación en esta estación de Madrid Zaragoza y Alicante, hermanos y demás familia, enviamos el testimonio de nuestro más sentido pésame por pérdida tan irreparable. Descanse en paz.

## Ayuntamiento

### La sesión de hoy

A las once y como todos los viernes se ha reunido para celebrar sesión ordinaria nuestra Excmo. Corporación para tratar de los asuntos que figuraban en la orden del día.

El Alcalde señor Madrona, dió posesión del cargo de Alcalde como por Ley le corresponde, a don Salvador Escudero Vidal.

Pronunció a más el señor Madrona frases de sentimiento por la pérdida de Alcalde que fué en propiedad señor Moncada, adhiriéndose a ellas todos los ediles, levantándose el acto en señal de duelo.

## De Sociedad

Los que viajan

Don Justo Cumplido Montero coronel del Regimiento de Infantería Española ruega que le despidamos desde estas columnas de sus amigos en esta Ciudad, sintiendo mucho no poderlo hacer personalmente, por salir hoy para Lorca, con su esposa e hijas.

Peticion de mano

Ayer y por el Excmo. Señor Don José María Romero y su hermana política la señorita Nieves Rato fué pedida en mano de la bellísima señorita Emilia Briones Sanelly hija del Comisario de la Armada don Emilio para el Capitán de Infantería don José María Romero Rato.

Entre los novios cruzaronse varios regalos consistentes del novio a su prometida en una pulsera con una perla rodeada de brillantes y de la novia a su novio una sortija con tres brillantes.

La boda fué fijada para la próxima primavera.

Reciban ambas familias nuestra enhorabuena.

Enfermos

Se encuentra enferma doña Dolores Chacón de Guardiola.

—Se halla restablecida de su enfermedad el ingeniero de minas don Ricardo Guardiola.

—También está restablecida de su dolencia la señorita Petra Gaztambide.

Letras de luto

En Orihuela donde actualmente reside ha fallecido nuestro amigo el Industrial don Francisco Tormos Avilés.

A toda su familia pero en particular a su sobrino don Francisco Martínez, acompañamos en su dolor.

—Esta mañana y en la iglesia de la Caridad, se ha celebrado las misas de Emperatriz en sufragio del alma de la señora doña Agueda Toledo, viuda de González, fallecida recientemente.

A toda su familia reiteramos nuestro pésame más sentido.

## Hace cuarenta años

ENERO  
30  
Viernes  
1880

Noticias publicadas por "El Eco de Cartagena" en tal día como hoy:

Esta mañana han terminado los exámenes que desde hace algunos días venían celebrándose para el ascenso a oficiales de los alumnos de Administración de este departamento.

El resultado, como no podríamos menos de esperar ha sido muy satisfactorio, habiendo obtenido la mayoría de ellos notas brillantes y ocupando puestos afortunadísimos en la promoción empezando por el estudioso joven don Arturo Espá y Basset el cual ha conseguido a fuerza de su mucha aplicación y constante trabajo sacar el número uno entre los tres departamentos.

Han sido puestos en 3.ª situación los vapores «Blasco de Gera» y «León» que prestan sus servicios en la Habana.

## Nuestro folletón

En breve comenzaremos a publicar la preciosa novela

### "Desamor"

original de

Francisco Fernández Villegas y que forma parte de la popular y hermosa colección de la «Biblioteca Patria».

Aseguramos a nuestros lectores que ha de ser muy de su agrado.

## Doctor EDUARDO PARRA

del Real Dispensario Antituberculoso «Victoria Eugenia», de Madrid.

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DEL PECHO

Consulta de 2 a 4 en el Hotel "La Cartagenera".

## El Centenario de Concepción Arenal

Con gran brillantez se ha celebrado en la Prisión de Prirido de esta ciudad el centenario de la ilustre escritora penalista Concepción Arenal, dados los escasos medios facilitados por las corporaciones llamadas a ello, sin duda por la carencia de elementos con que cuentan.

No obstante, y dado el entusiasmo de que estaban animados los dignos funcionarios que están al frente de la Prisión, el acto ha resultado por demás elocuente y simpático, testimoniándose de este modo el amor que por el delincuente desvalido les anima, como legítimos discípulos de la gran escritora.

El acto dió comienzo por una misa solemne dió por el Capellán de la Prisión don Julián Lorente, oficiado por el Notario don Marcos Sanz, a la que asistieron con singular recogimiento todos los reclusos, el digno Juez de Instrucción don Juan F. Loayza; don José Catalá, don Moleés Oliver, don Julio Romero, don Francisco Riquelme, don Juan Gallego, don José García y otros cuyos nombres sentimos no recordar.

Se sirvió a los reclusos un rancho extraordinario consistente en paella de carne abundante, vino y postres, refiriendo la mayor armonía y regocijo.

Laegó galantemente invitados por el digno Jefe don Vicente Ariandi, se sirvió un lunch en el que hicieron los honores los oficiales de con destino en la Prisión señores María, Chico y Bernal quedando todos muy satisfechos de tan simpática fiesta, en la que se rindió el tributo merecido a la eximia escritora madre de los presos y de los pobres.

Por la tarde fué suministrado a los reclusos otro rancho extraordinario, cerrándose de este modo tan agradable fiesta, que será recordada por todos como una fecha histórica en loor de la «protectora de los presos, y que dió motivo para que los cultos funcionarios que están al frente de la Prisión demostraran su valer en la misión que les está confiada.

## En el Asilo

### de la Purísima Concepción

Cuando agenas a nuestra voluntad nos impidieron hasta hoy el ocuparnos de las lindas veladas teatrales celebradas en este acreditado centro de enseñanza que tienen a su cargo estas admirables hijas de S. Vicente de Paúl, las que en colegios, hospitales, y otros establecimientos análogos, derraman el Calvario de la Caridad Cristiana.

En ese simpático «Asilo» de la calle de San Miguel, no solo dan enseñanza

a multitud de bellas orfaturas ricas y pobres que todas se mezclan, en esa democracia cristiana, única y verdadera democracia sino que las hermanas buonan ratos de expansión y solaz a tanta orfatura angelical como allí se cobija para recibir las enseñanzas de Cristo y ser luego siempre orfaturas y dignas de tal nombre.

Dos lindos apóstoles «Besos de muñecas» y «Arte musical», sirvieron en estas pasadas tardes para deleitar a las familias de las educandas. Ambas obritas puestas en escena con gran lujo de detalles, ajustadas, encajadas muy bien dieron lugar a que lucieran lindas niñas que nos cautivaron con su ingenuidad, sus monerías, u belleza y su inocencia.

Hecha una actriz, así como suena, Aurorita Castellano y con ella Amalita García y María del Carmen Aguiló. Lindas, para comérselas a besos María Vera, Ana Gal, Purita García, la monísima y desventurada Pequita Conterras, galleguita dulce y melosa; Beatita Muñoz, una verdadera monito; una celestina andaluza Berta Bonet, magestuosa Dolores Pérez, Linda Laura Delgado, fuerte y alrosa Angélica Mateo, y monísimas Rucaanita e Inésita Mae y María Luisa Garrido.

Caras están las subsistencias, pero incótaban sus monerías a llevarlas a todas a casa para sturdirse con sus cantos, sus risas y sus angelicales alegrías tal vez con el sentimiento egoísta de querer olvidar a veces el recuerdo de un angel querido que con todas estas niñas convivía no hace muchos meses.

¡Lindas muchecas, que solo el encanto de vuestros padres; en vuestra farfars hacéis reír y gozar a cuantos os contemplaban; al pobre oronista le arrabais los ojos en lágrimas y entre sollozos decía: ¡María del Carmen!

Perdonad lectores esa expresión tierna, triste y sentida de un padre abatido y sigamos nuestra revista.

Divino es el arte musical y nos transporta a regiones superiores. Tal vez en más que cuando escuchábamos coros de ángeles de la plenitud «El arte musical».

Difícil nos sería hacer resaltar cuál de las intérpretes rayó a mayor altura que no solo estamos en letras de molde los nombres de tan lindas orfaturas que cantaron, vistieron e hicieron primorosamente este propósito: ellas eran: Carmelina Mateo, María del Carmen Aguiló, Dolores Robiú, Isabel Delgado, Gloria Juan, María Góngora, Amparo Juan, Inés Góngora, Enriqueta Rodríguez, María Luisa Mateo, María del Carmen Romero, Carmen Lara, Francisca Torres, Amparo Arriaga, Amalia García, Carolina Galindo, Antonia Espín, Dolores Saura y Amalia Millán.

Un aplauso a las Hermanas y un beso a tan bellas artistas en miniatura.

## Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.  
Servicio permanente  
Calle del Carmen núm. 43  
frente a la calle de Causás

## JUNTA de Protección a la Infancia

Número premiado hoy